

Los Trescientos...y... Algunos más

Kennedy, la Política Civilizada

CARLOS GONZÁLEZ GAMIO

1.- El funeral de Edward (Ted) Kennedy trae a la memoria la trayectoria familiar: el patriarca Joseph, aliado de Roosevelt, embajador en Londres durante la segunda guerra mundial, después de ser empresario y banquero; Rose la dirección altruista y moral, la preparación de los hijos para el servicio público, su destacado desempeño; John (Jack) como Presidente de los Estados Unidos, acompañado de Jacqueline ganó la simpatía del mundo para su país, transformó hasta la Casa Blanca y sólo el asesinato en Dallas, pudo detenerlo. Siguió Robert (Bob), extraordinario Procurador de Justicia que tuvo asegurada la Presidencia de su país, frustrada por otro magnicidio. Quedó el menor Ted, que como sus hermanos prefirió servir a la humanidad y dejar existencia asegurada con todas las comodidades y bienestar, por los millones de dólares heredados, altísimo prestigio social y político, reconocimiento internacional y hasta buen tipo.

Más de 47 años fue Senador, representante de su Estado con brillante labor desarrollada; a pesar del asedio de cáncer, lo detuvo y siguió siendo El León del Senado y en la etapa terminal, dejó el hospital para apoyar la campaña de Obama y enseguida volver al nosocomio.

Repetidas veces estuvo en México, con amabilidad y sencillez supo escuchar a personalidades oficiales y privadas y dejó en todas grata memoria y realizaciones más que hueca palabrería.

Sin merma de sus principios y de la lucha por realizarlos, supo ser un gran político, por el largo tiempo que no alcanzaron sus hermanos y el logro fue afecto y respeto de amigos y enemigos, de partidarios y opositores, tal como hemos visto en las diversas ceremonias del funeral.

A escala nacional, recordamos a Carlos Castillo Peraza, que conservó la grandeza de alma en el triunfo y la derrota, que no dejó herencia de dinero, sino de enseñanzas que no fueron aprovechadas; vivió poco de 1947 a 2000, cuando ya no era el presidente de Acción Nacional que llevó a su partido a la Presidencia de la República y numerosas gubernaturas, señadurías, diputaciones, alcaldías como nunca soñaron los fundadores.

La LVIII Legislatura Federal le rindió homenaje sin distinción de sectores, Fernando Ortiz Arana y Federico Granja Ricardo por el PRI, Uuc-kib Espadas Ancona por el PRD, Bernardo de la Garza por el Verde Ecologista, Juan Carlos Regis por PT, Enrique Herrera por Convergencia, Miguel Gutiérrez Machado del PAN, coincidentes en el reconocimiento de sus méritos.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 08.09.2009	Sección Misión Política Nacional	Página 6
---------------------	-------------------------------------	-------------

Los tiempos posteriores olvidaron las formas de atención y respeto al adversario, la leal oposición, pero hay tiempo de esperanza con los nuevos coordinadores de Diputados Federales y cambio de estilo del Senador Presidente. Ofrecen tener presente que el debate es de ideas y no competencia de majaderías.

2.- ¿NOS QUEDAREMOS SIN AGUA?

Con todo y sus diferencias, no pudieron negar que nos estaríamos secando así que **José Luis Luege** de la Comisión Nacional del Agua y Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del D. F., tuvieron que reconocer que se agota el líquido porque las presas pierden más del agua de la que reciben y salvo torrentes milagrosos, habrá que racionarla en el Valle de México y no descartar la posibilidad de agotamiento.

Como cuenca cerrada, nuestro Valle tuvo inundaciones de larga duración, entre las mayores, la de tiempos de Ahuizotl, luego en la Colonia, hasta que Enrico Martínez dio salida por el Canal de Huehuetoca. Porfirio Díaz hizo el Gran Canal del Desagüe, amplió el Tajo de Nochistongo y el Túnel de Tequixquiac; Alfonso Corona del Rosal hizo el drenaje profundo; esto abatió el riesgo de graves inundaciones, pero creó el grave problema que padecemos, porque expropiadas al exterior las aguas, los mantos freáticos no tienen recarga y

tampoco la reciben de las lluvias porque caen sobre cemento y no penetran al subsuelo.

Desde los tiempos Virreinales, cuando todavía México era una laguna formada por Texcoco, Xochimilco, Zumpango y Chalco, que tenía navegación fluvial, la cuenca hidrológica comprendía partes de los vecinos Estados de Hidalgo y México pues era un lago de gran tamaño integrado por cinco menores, la tasa de recarga compensaba la extracción.

Los tiempos modernos multiplicaron los pozos, desecharon aguas residuales grises y negras, de lluvia hacia Tula, Valle del Mezquital y comenzamos a importar agua del Cutzamala, Lerma, y Valle de Bravo, que con la sequía que asuela al país también sufren agotamiento.

Como siempre, sobran leyes y organismos para el agua con funcionarios ciegos y sordos. Un ejemplo es todo el Valle de Teotihuacan, con negocio establecido de perforación de pozos que "se regulariza" para el desperdicio de agua en irrigación o ganadería, contra el preferente consumo humano de la ciudad, vemos hoy todavía al costado de la Autopista ArcoNorte, salida Pirámides, torre de perforación en tierra de nopal, seguidores de aquel Alcalde "la razón te la regalo, pero los abusos te los cobro", de manera que los vigilantes medran y la metrópoli tiene sed. Si así pasa en lo notorio, hay mucho más oculto.

